
Paralelamente, no Parlamento, os deputados Matheus 
Cadorin (Novo), Napoleão Bernardes (PSD) e Rodrigo 
Minotto (PDT), preocupados com indicadores ruins 
que Santa Catarina possui no saneamento básico, 
apresentaram o projeto de lei (PL) que cria o Programa 
de Saneamento Catarinense. O objetivo é implantar 
um modelo de gestão de saneamento que prioriza a 
autonomia dos municípios, a redução do custo do serviço 
para a população, e que permita o atendimento das 
metas do Marco Legal do Saneamento. A proposta, de 
número 231/2025, apresentada em em 7 de maio deste 

ano, será analisada por cinco comissões permanentes da 
Alesc antes de ser votada em plenário.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

A Comissão de Desenvolvimento Regional e Turismo esteve 
em Santa Catarina para avaliar a atuação do governo 

federal no saneamento básico e a implementação das 
diretrizes previstas no novo marco legal do saneamento. 
Representando a Comissão, estava o senador Jorge 
Seif (PL) junto com o prefeito de Florianópolis, Topázio 
Neto (PSD), e o diretor do Ministério da Integração e do 
Desenvolvimento Regional, Denilson Campello dos Santos. 
Também participaram representantes da Federação 
Catarinense de Municípios.

Na ocasião, foram debatidos os desafios dos municípios 
e as possibilidades de investimentos, como parcerias e 
financiamentos federais. Também foram discutidos os 
avanços e as dificuldades do Marco Legal do Saneamento. 
A preocupação é com os pequenos municípios diante das 
dificuldades em implementar a distribuição de água e 
tratamento de esgoto. 

O Marco Legal do Saneamento foi uma medida importante 
para caminhar rumo à universalização de água potável e 
esgoto, mas ainda falta muito para o país oferecer o que 
deve. Em 2020, o Marco Legal estipulou que, até 2033, 99% 
da população deve ter acesso à água potável e 90%, à 
coleta e tratamento de esgoto.

Porém os números mostram que estamos muito aquém 

do esperado. De acordo com o Censo Demográfico de 2022, 
num universo de cerca de 2 mil municípios brasileiros, 
menos da metade da população tem esgoto adequado. 
Ou seja, 49 milhões de pessoas ainda usam recursos 
precários de esgotamento sanitário e 6 milhões não têm 
abastecimento de água adequado. No ranking do tratamento 
de esgoto, SC está em 19º; 71% dos efluentes produzidos no 
estado não são tratados. 

Além da diligência em Florianópolis, a comissão também 
fará reuniões técnicas e visitas em outras cidades. O 
objetivo é checar a universalização do acesso à água 
potável e ao esgoto. Ao longo do ano, a comissão vai 
aprofundar o acompanhamento das políticas públicas na 
área, propor aprimoramentos institucionais e promover a 
integração federativa para que as metas de universalização 
sejam alcançadas. Estão previstas mais três diligências 
externas com audiências públicas com especialistas e 
sociedade civil, reuniões técnicas com órgãos executores e 
visitas a unidades regionais de saneamento.

Até o final de 2025, a CDR votará um relatório 
consolidado com as conclusões e recomendações para 
o aperfeiçoamento normativo e institucional do setor 
de saneamento básico. O objetivo é contribuir para o 
fortalecimento das ações federais no setor.

Senado avalia saneamento básico em Santa Catarina 

Indicadores ruins Foto: Partido Novo/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

IRPF 
O número de contribuintes no Estado que destinaram 

parte do Imposto de Renda Pessoa Física (IRPF) a projetos 
sociais cresceu 28,64% em 2025, na comparação com 
2024.Neste ano, 20.296 pessoas no estado fizeram o 
repasse, ante 15.776 no ano passado, segundo a Receita 
Federal. O valor doado aumentou 27,49% no período, 
passando de R$ 16,8 milhões para R$ 21,4 milhões. Apesar 
do avanço, o volume ainda representa apenas 3,95% dos 
R$ 542,5 milhões que poderiam ter sido destinados, caso 
todos os habilitados tivessem feito o aporte.

Aurora Coop internacional 
Em um passo decisivo para a consolidação de sua presença no mercado internacional, a Aurora Coop inaugurou sua 

primeira unidade comercial no exterior. Localizado na região de Pudong, em Xangai, o escritório marca o início de uma nova 
fase no projeto de internacionalização da cooperativa brasileira, que se destaca como uma das maiores fornecedoras de 
carnes de aves e suínos no mundo.A cerimônia de inauguração contou com a presença do presidente Neivor Canton e do 
secretário de relações internacionais do Ministério da Agricultura, Luís Rua, representantes de instituições chinesas e dos 
principais importadores locais. A nova unidade tem 102 metros quadrados e abriga uma equipe mista de colaboradores 
brasileiros e chineses, com o objetivo de abrir novas oportunidades de negócios.

Aldir Blanc
A FECAM alerta aos gestores municipais: termina no 

próximo dia 12 de junho o prazo para assinatura do Termo 
de Adesão ao segundo ciclo da Política Nacional Aldir 
Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). A assinatura é etapa 
obrigatória para que os municípios recebam os recursos do 
programa e possam executar ações culturais nos próximos 
anos. De acordo com dados da plataforma TransfereGov, 
atualizados em 2 de junho, 47 municípios catarinenses ainda 
não formalizaram a adesão, apesar de já terem o termo 
disponível para assinatura no sistema.

Depoimentos
O STF segue os interrogatórios dos réus do núcleo 1 acusados da trama golpista ocorrida durante o governo de Jair 

Bolsonaro. Nesta terça-feira, 10, à tarde, está previsto o interrogatório do ex-presidente, Jair Bolsonaro. Até o dia 13 
de junho, o ministro Alexandre de Moraes, relator da ação penal, também vai interrogar presencialmente o general 
Braga Netto e mais seis réus acusados de participarem do "núcleo crucial" para impedir a posse do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva após o resultado das eleições de 2022. Nesta terça-feira, 10, a partir das 9h, os demais réus serão 
chamados, por ordem alfabética.


